## Provincia



Los dos centenarios reciben los pergaminos con su acta de nacimiento, mientras que abajo observan una foto de ambos. MARIANO CASTEJÓN

# Clen

## Los centenarios José y Gaspara o la historia de amor más veterano

Después de 75 años juntos, asistieron al homenaje que la Diputación les ofreció en vísperas de su centenario en la residencia de Tardélcuende, donde viven

i existe algún secreto para llegar a los cien años y cumplir 75 de matrimonio "con salud y felicidad" lo han descubierto José Mozas Mozas y Gaspara Mingueza Antón, que ayer festejaron con orgullo sus bodas de diamante y sus futuros centenarios.

Gaspara, algo nerviosa, fue junto con José la protagonista de la doble celebración en la residencia de Tardelcuende, que también cumplió diez años desde su apertura, en donde llevan viviendo desde hace nueve años y ya la sienten como su propio hogar, si bien es cierto que se acuerdan mucho de Retortillo tierra que les vio nacer y formar una familia en común.

Los años han pasado por ellos pero se sienten muy afortunados de poder estar juntos y de conservar la salud, a pesar de que Gaspara está un poco sorda y José se ayuda de una silla de ruedas desde que hace algo más de un año se cayó y se rompió una pierna, aunque según explicó la directora del centro, Concha García, "en ningún momento ha perdido el ánimo para volver a andar".

Muy elegantes y algo nerviosos recibieron de manos del presidente de la Diputación, Efrén Martínez, una placa conmemorativa y sus actas de nacimiento. También hubo obsequios por parte de sus familiares, de la residencia de ancianos, del Ayuntamiento de Tardelcuende, de la Asociación de Amas de Casa y del club de jubilados.

Aunque a Gaspara no le gustan nada las fotos ayer consintió en que la retrataran para la posteridad, muy contenta de poder estar con los suyos, pese a que estaba gratamente sorprendida ante la asistencia de sus compañeros de residencia y muchos vecinos de Tardelcuende. José, que no perdió la sonrisa durante todo el ratto, agradecía constantemente todas las muestras de cariño y deseó celebrar "si es posible los 105 años con la misma salud que hasta ahora" y junto a su mujer sin la que no sabría vivir después de tantos años. Reconoce que el secreto para poder contar un siglo de existencia es "ser muy honrado y huir de envidias y prejuicios", motivo por el cual cree que

"el que está ahí arriba" es quien les ha "echado un guiño". José y Gaspara se conocen "casi desde siempre", explicaba ella. Nacieron en pueblos vecinos, Gaspara en Retortillo el 5 de enero de 1905, y José en Modamio, pedanía de Retortillo, el 23 de julio de 1905, a donde Gaspara iba de vez en cuando a visitar a unos familiares. El 4 de abril de 1930 se casaron en Retortillo y algunos años más tarde nació su único hijo, a quien también llamaron José. Ambos descencientes de agricultores y ganaderos, José continuó con el legado familiar, mientras Gaspara se dedicaba a la casa, aunque muchas veces tuviera que salir al campo a echar una mano a su marido.

José Mozas Mingueza fue enviado a los 14 años a Madrid para que continuara sus estudios hasta completar la Licenciatura de Ciencias Físicas. Después, se casó con Águeda Ramírez con quien tuvo dos hijos, Alberto, de 33 años, y Eva, de 32. Todos residen en Aranjuez, salvo Eva, que vive a caballo entre la localidad madrileña y Hannover, de donde es su novio, Richard Wolf, quien también asistió ayer a la celebración, así como la mujer de Alberto, Ana García, que también es descendiente de Retortillo. La bondad de José ha estado tan

La bondad de José ha estado tan presente durante toda su vida que aquellos que trabajaban para él eran como sus propios hijos. De lo que más se acuerda es de los ratos que pasaba en el colmenar que todavía mantiene en Retortillo, aunque ahora está alquilado.

Eva Mozas recuerda los felices veranos que pasaban su hermano y ella con los abuelos en la libertad de Retortillo, mientras sus padres seguían trabajando en Madrid.

Precisamente fue la familia quien decidió adelantar las celebraciones de los centenarios y sus bodas de diamante aprovechando la llegada de las Navidades para que pudieran estar todos juntos. Entre bromas, Gaspara y José coincidieron en que esperan que sus nietos les conviertan pronto en bisabuelos, pues que edad no les falta.

IRENE LLORENTE YOLDI

#### Hallan en Jodra de Cardos un proyectil de la Guerra Civil

SORIA. Efectivos de la Guardia Civil recogieron y desactivaron un proyectil sin explotar hallado en una taina derruida en Jodra de Cardos.

El hallazgo se produjo el viernes en una taina ubicada en el paraje La Solana, donde se encontró un proyectil sin explotar, del calibre 88,9 milímetros, de unos 45 centímetros de longitud, al parecer procedente de la Guerra Civil española

española.

El proyectil fue encontrado por el Equipo de Búsqueda y Localización de la Guardia Civil de Soria, sin embargo fueron miembros del Equipo de Desactivación de Explosivos (Tedax) procedentes de Burgos los que se hicieron cargo del mismo para su recogida y desactivación, la cual se produjo a medianoche del viernes.

En otro orden de cosas, efectivos del puesto de la Guardia Civil de Almazán detuvieron el viernes en esta localidad a un hombre de 41 años de edad, que respnde a las siglas P.P.G., contra el que existía un auto del Juzgado de lo Penal número i de Soria para su detención e ingreso en prisión para cumplimiento de pena impuesta en sentencia por un delito de desobediencia.

HERALDO

### Galardón para el Departamento de Contratación de la Diputación

SORIA. El Departamento de Contratación de la Diputación Provincial de Soria ha recibido un premio a las mejores prácticas en las Administraciones de Castilla y León en lo tocante a la calidad de los servicios, el cual ha sido entregado en la capital leonesa esta semana a miembros de dicho departamento.

Él presidente de la Diputación, Efrén Martínez, ha valorado con gran satisfacción este galardón y ha mantenido un pequeño encuentro con los funcionarios responsables del departamento mencionado, Guillermo Yáñez y Gustavo García, afirmando que el reconocimiento del Gobierno Regional a buen seguro "sirve como incentivo en las funciones de servicio público que la Diputación ha de cumplir como pilar fundamental de la Administración".

Igualmente aseguró que "ya es-

Igualmente aseguró que "ya estamos en el futuro", haciendo referencia a los avances que el Servicio de Contratación ha planificado para el desarrollo de sus funciones específicas, y que van ligados a la nueva descentralización preconizada desde el Pacto Local, con mayores funciones y servicios que son competencia de todas las diputaciones provinciales.

HERALDO